Le 20 décembre dernier, Gauthier Balcon, jeune agriculteur et responsable JA de 26 ans a mis fin à ses jours. La FDSEA tient à honorer sa mémoire et à partager avec vous, adhérents, le message de ses parents, Josée et Joël Balcon, président de l'Union cantonale de Plouescat. Agriculteurs, adhérents, responsables locaux, administrateurs, jeunes et anciens, au nom de la FDSEA, nous leur renouvelons tout notre soutien.

La transition idéologique ne nourrira personne, gardons la main sur nos évolutions !

Mardi matin le ciel était rouge, mercredi il pleuvait. Notre cœur de parent saigne, il a mal, il pleure, il crie.

Gauthier Balcon, initiale BG, Beau Gosse comme il aimait à

Gauthier Balcon, initiale BG, Beau Gosse comme il aimait à plaisanter. Gauthier était travailleur, entrepreneur, perfectionniste. Avec ses copains, en août dernier, ils ont relevé le défi de mettre en place une fête agricole qui a réuni 35000 personnes sur deux jours. Agri, non agri, bio, conventionnel, tout le monde avait sa place. Gauthier était fédérateur. Il aimait ce métier, c'était sa passion, il le défendait. Il ne souhaitait pas de clivage mais le respect de chacun, de leur conviction.

Ce métier vient de lui prendre la vie. Depuis quelques jours il ne décrochait plus, remplissant des journées de 12 heures et hantant ses nuits. Notre fils, dans un moment de détresse, d'égarement intellectuel, a fait ce geste qui nous plonge tous, sa femme Mégane, Amour de sa vie, notre Eléonore adorée, sa famille, ses copains, dans une détresse sans nom.

Je m'autorise à penser que ce geste n'est pas une fin mais un début. Gauthier a certainement voulu nous dire quelque chose. Il avait compris qu'il fallait dire stop. Il s'est endormi pour qu'on se réveille. Certes Gauthier était anxieux, mais la pression médiatique, les normes environnementales, une écologie dogmatique, les cours, ses cochons qui ne partaient pas, le manque d'équité dans un système coopératif ont eu raison de sa robuste carrure. Il est évident que je n'incrimine personne individuellement, mais une réflexion collective sera nécessaire. Je vous prends tous à témoin aujourd'hui, pour que son nom ne s'éteigne pas, mais soit le moteur d'une démarche collective.

Nous aimerions vous faire partager ce texte de KIPLING, « Tu seras un homme » lu par Joël. Tu as été un homme mon fils et il est dur de te dire « AU REVOIR ». Je te fais la promesse mon fils que tu seras fier de nous. Où, quand, comment, nous ne le savons pas encore, nous sommes dans le brouillard, mais nous passerons ton message.

Je t'aime, On t'aime,
Josée et Joël Balcon



Edito par le Conseil d'Administration

Le poids psychologique de l'empilement des règles et des contraintes, de contrôles administratifs zélés, de la charge de travail, de revenus insuffisants voire indignes, d'organisations économiques agricoles parfois dévoyées, d'une demande sociétale jamais satisfaite, de communications médiatiques à charge, d'associations militantes... La violence des oppositions, des intrusions, des agressions... Pour certains d'entre nous, à un moment donné, la charge sur les épaules peut devenir brutalement insupportable. Insurmontable.

Le rôle de la FDSEA est de combattre sans relâche les causes du mal-être des agriculteurs. Le discours syndical est là pour porter haut la voix des agriculteurs et dénoncer auprès de nos concitoyens et des élus politiques les pressions incessantes dont nos métiers sont victimes. Les responsabilités et le poids de la culpabilité qui pèsent sur nous, agriculteurs, non seulement nous dépasse totalement, mais est en plus intolérable au regard de notre rôle nourricier. Certains élus politiques, concitoyens, et même organisations professionnelles agricoles, feraient mieux de balayer devant leurs portes avant de clouer au pilori les agriculteurs, la gestion de leurs exploitations, leurs modes de production...! Notre réseau syndical, dont l'action est ancrée dans des valeurs d'humanité et de solidarité, doit nous servir de balise et de bouée en toute circonstance.

En cette période de vœux, soyez certains que tous les élus de la FDSEA sont plus que jamais convaincus de l'importance du combat syndical et déterminés à défendre les intérêts des agriculteurs finistériens. Emettons le souhait d'être entendus. Faisons bloc et soyons fiers d'être agriculteurs! Plus forts ensemble!